

Innovationslinie 759

Projekt **Feldlabor**

Am Geist des Innovationsparks angelehnt, will die VBG die Innovationslinie 759 als Feldlabor zum Test von neuen, innovativen Ideen oder Projekten interessierten Partnern zur Verfügung stellen. Unternehmungen können innovative Ideen, die sich von der Entwicklung her noch in der Beta-Phase befinden, in der Realität testen und Erfahrungen sammeln.

Unternehmungen können auf der Linie 759 innovative Ideen, die im Labor schon auf Herz und Nieren getestet wurden, das erste Mal in der Realität erproben und Erfahrungen sammeln. Allen Tests ist gemeinsam, dass der reguläre Linienbetrieb nicht beeinträchtigt werden darf. Um dies bei Projekten, welche mit oder auf dem Fahrzeug stattfinden, sicherzustellen, unterlaufen alle Innovationsprojekte ein zweistufiges Testverfahren.

Funktionsprinzip Feldlabor

- In Testphase 1 wird die innovative Idee auf einem zusätzlichen Bus im Abschnitt Dübendorf, Bahnhof Nord - Wangen, Dorfplatz getestet. Verlaufen die Tests erfolgreich und zuverlässig, tritt Testphase 2 in Kraft.
- In Testphase 2 kann die innovative Idee im regulären Linieneinsatz auf der gesamten Linie 759 unter realen Bedingungen getestet werden.

Analog können auch Ideen oder Produkte an Haltestellen getestet werden.

Zeigt sich bei den Testphasen, dass der reguläre Betrieb der Linie 759 negativ beeinträchtigt wird, kann die VBG den Test jederzeit abbrechen.

Umfassende Dienstleistung für Partner

Die VBG bietet Partnern, welche Produkte auf der Innovationslinie testen wollen, folgende Leistungen an:

- Das innovative Produkt kann unter realen Bedingungen auf einem Bus oder an einer Haltestelle getestet werden.
- Die VBG stellt sicher, dass die innovative Idee medial durch die VBG unter Nennung des Partners/Unternehmers verbreitet wird (sofern dies erwünscht ist).
- Übernahme aller administrativen und organisatorischen Aspekte durch die VBG im Zusammenhang mit der Innovationslinie (dadurch wird die innovative Unternehmung zeitlich stark entlastet und kann sich auf ihr Kerngeschäft, die Innovation fokussieren):
 - Zulassung Strassenverkehrsamt
 - Bereitstellung Fahrzeug
 - Bereitstellung von Fahrpersonal
 - Bereitstellung von Werkstätten
 - Bereitstellung von Werkstattpersonal

Vorgehen zum Start der Zusammenarbeit

Damit eine Unternehmung ihre innovativen Ideen auf der Linie 759 im Feldlabor testen kann, sind folgende Schritte erforderlich:

1. Einreichung innovative Idee an VBG mit Angaben zu Projektinhalt, Terminen und Kosten.
2. Beurteilung der Idee durch VBG.
3. Bei positiver Beurteilung werden die inhaltlichen Details sowie auch der Kostenteiler miteinander schriftlich vereinbart.

Glattbrugg, 01. Juli 2020 / TK
Dokument2